

Mesdames les Députées au Grand Conseil,
Monsieur le Président du Conseil municipal, Cher Hysri,
Monsieur le Conseiller administratif, Cher Eric,
Mesdames les Conseillères municipales et Messieurs les Conseillers municipaux,
Mesdames et Messieurs les représentants des autorités des communes françaises
voisines et amies,
Madame et Messieurs les anciens Maires,
Monsieur le Secrétaire Général
Mesdames, Messieurs, chers Invités,
Et surtout... Chères Meyrinoises, chers Meyrinois,

Bienvenue sur votre campagne Charnaux ! Bienvenue sur notre lieu de fête que nous retrouvons avec bonheur après 2 années durant lesquelles nous avons dû innover pour pouvoir célébrer notre Fête Nationale différemment malgré la crise sanitaire qui nous empêchait de nous réunir !

Vous êtes si nombreux ce soir, et de plus en plus à l'étroit, ici. Cela doit être la rançon du succès ! Savourons-le !

C'est une immense joie pour moi de prendre aujourd'hui la parole devant vous, en tant que maire de Meyrin, ville lauréate du Prix Wakker 2022 !

Je ne sais pas si vous étiez présents, ici-même, le 25 juin dernier pour entendre Madame la Conseillère fédérale Simonetta Sommaruga lors de son allocution à cette occasion, mais selon elle, Meyrin n'est ni plus ni moins que « the place to be », le lieu où il faut être !

C'est un véritable honneur d'être élu dans cette législature pour perpétuer les valeurs qui font de Meyrin, la ville reconnue dans toute la Suisse, et par Patrimoine Suisse, pour la qualité de son urbanisme, sa stratégie de gestion des énergies et de sa biodiversité.

Et surtout pour la qualité de son vivre ensemble grâce à l'engagement des quelques 80 associations meyrinoises et des habitantes et habitants qui répondent toujours présents pour animer et coconstruire la vie de notre belle commune.

Aujourd'hui encore vous répondez à l'appel, pour tenir un stand ou, comme la Musique municipale, pour agrémenter cette partie officielle. Un énorme merci à vous !

En ce 1^{er} août, journée de Fête Nationale, commémorant le serment du Grütli de 1291, acte fondateur de la Confédération, signés à l'époque par les cantons d'Uri, de Schwytz

et d'Unterwald, je voudrais rappeler que, le système politique suisse est basé sur une démocratie où la voix de chacune et chacun compte. Où chacune et chacun peut contribuer à définir nos règles de vivre ensemble, où chacune et chacun peut prendre part aux décisions de l'avenir de notre Commune, de notre Canton et de notre Nation !

A l'instar de notre Confédération, Meyrin a su perpétuer cet esprit de démocratie participative et d'engagement citoyen, et je m'en réjouis !

Vous voir aussi nombreux aujourd'hui, en est également l'expression. C'est certain que vous n'êtes pas là pour le feu d'artifice, puisque vous savez maintenant, depuis quelques jours déjà, que le Conseil d'Etat les a interdits sur tout le territoire cantonal, en raison des conditions météorologiques particulières qui perdurent depuis plusieurs semaines.

Nous le regrettons mais nous comprenons bien la pertinence d'une telle décision.

Il m'apparaît donc bien sur évident que si vous êtes venu en masse ce soir... C'est pour entendre le Président du Conseil municipal vous lire le Pacte fédéral et écouter attentivement mon allocution, ce dont je vous remercie d'ailleurs sincèrement... et bien sûr, pas pour entendre Thomas Wiesel qui passe juste après moi, n'est-ce pas ?

(C'est de bonne guerre !)

Vous voir aujourd'hui si nombreux est bien l'expression d'une société, riche par sa diversité, son enthousiasme, sa vivacité, et sa volonté de participer à la vie de la cité !

Une diversité illustrant parfaitement la Suisse moderne, saluée par le Président de la Confédération Ignacio Cassis dans son discours lors de la venue du Conseil fédéral pour son bain de foule à Meyrin en avril dernier, où vous étiez plus de mille, prenant ainsi, au passage par surprise, la Chancellerie fédérale qui vous attendait trois fois moins nombreux !

De cette fameuse diversité découle un esprit de solidarité si chère à Meyrin. Cette solidarité est plus que jamais nécessaire.

Comment ne pas penser en ce jour de fête nationale à tous ces pays qui vivent dans la guerre, l'insécurité ou encore la misère.

Bien sûr, le sort de l'Ukraine est toujours au cœur de nos pensées et je profite de ce moment pour saluer nos amis ayant dû quitter précipitamment leur pays et qui se sont installés chez nous à Meyrin.

Je souhaite également avoir une pensée pour tous les migrantes et migrants, des quatre coins du monde, présents également à Meyrin et qui font partie intégrante de notre tissu social et associatif. Je vous salue fraternellement.

Je suis bien conscient que sans repère, l'intégration sociale est compliquée.

Et c'est pourquoi les services de l'administration meyrinoise œuvrent à faciliter et renforcer ce lien social sur notre territoire. Pour ne mentionner qu'une initiative, je citerai comme exemple « Chez Gilberte, la maison meyrinoise », un lieu convivial où chaque habitante et habitant, petit ou grand, est accueilli chaleureusement.

C'est un lieu ouvert où l'on vient avec ou sans but précis, « où chacune et chacun est attendu, sans être attendu ». Un lieu de convivialité qui s'adresse à l'ensemble de la population. Et bien sûr, je pourrais aussi mentionner le Jardin de l'amitié ou la maison Vaudagne dont la rénovation et l'agrandissement vont bon train pour une ouverture prévue au début de 2023... Tant de lieux à découvrir, à vivre et à faire vivre.

Cette solidarité, vous Meyrinoises et Meyrinois la connaissez bien !

Vous répondez toujours présents !

Comme lors de la crise Covid où vous avez été nombreux à contacter notre plateforme de solidarité pour offrir vos services. Ou comme pour animer et participer à Meyrin les bains, midi et soir, dans le partage, la découverte et la bonne humeur.

Les défis que le monde nous oblige à relever aujourd'hui nous imposent de faire preuve d'innovation. Et encore une fois, la diversité culturelle meyrinoise et la solidarité si chère à Meyrin représentent de véritables atouts.

Plus que jamais nous devons réfléchir à changer nos habitudes, économique et écologique, à remettre en question notre manière de délivrer nos prestations publiques.

Et c'est bien l'objectif, avec mes collègues NLE et ECO, que nous nous efforçons d'atteindre, au quotidien, avec l'ensemble de notre administration. Le programme de notre législature 2020/2025, « une ville en santé pour une vie en santé », a déjà bien été entamé. Nous l'avons complété en février de cette année par une feuille de route qui regroupe plus de 50 initiatives stratégiques découlant des 5 orientations politiques du programme.

Chacune de ces grandes orientations a pour vocation de nous permettre de mieux nous préparer pour affronter le futur, à mieux nous connaître et à tirer parti de nos différences

comme autant de force, à continuer à faire de notre commune en forte croissance démographique, un lieu de vie de qualité.

Ces grandes orientations nous invite également à améliorer notre santé par notre alimentation et la mise en valeur d'une économie de circuits courts et de proximité, tout en favorisant la transition de l'économie vers une économie plus durable.

J'en profite pour rappeler l'annonce faite lors de la dernière édition du Meyrin Economic Forum qui s'est tenue le 11 mai dernier, à savoir, la création dans un avenir très proche de la COMETE, coopérative meyrinoise de transition écologique dont le but sera de soutenir des porteurs de projets de transition écologique et de créer une dynamique vertueuse sur ce sujet. Avec cette initiative, nous avons la ferme intention de positionner notre Commune comme une référence en la matière !

Comme je le disais précédemment, nous allons aussi devoir continuer à réadapter nos prestations en fonction de notre croissance démographique, de la taille non extensible de notre territoire, de la situation économique et des nouvelles charges imposées aux communes par le canton.

Pour illustrer ce propos, je vous propose simplement de regarder autour de vous et vous constaterez aisément que la Campagne Charnaux est maintenant trop étroite à la vue de notre forte envie de fêter ensemble tous les grands moments de la vie communale.

Mais aujourd'hui n'est pas un jour pour se plaindre. C'est une journée festive ! La journée de l'unité nationale.

Alors, oui je me réjouis de faire la fête avec vous toutes et tous ! A visiter les stands de nourriture et de boisson du Cartel ! Et à rire avec vous de l'humour sans concession de Thomas Wiesel.

Et en ce 1er Aout, je voudrais, pour conclure, vous exprimer ma fierté d'être Suisse, d'être genevois mais surtout d'être Meyrinois. Cela fait maintenant plus de 30 ans que je m'y suis installé et, engagé en politique depuis 1999, je suis heureux de mettre mes compétences au service notre Commune et de pouvoir ainsi participer à l'élaboration du Meyrin de demain, dans le respect du Meyrin d'hier tout en vivant pleinement le Meyrin d'aujourd'hui !

Alors je vous dis merci, du fond du cœur ! Et comme nous en sommes aux remerciements, je tiens à réitérer mes remerciements à l'ensemble des bénévoles qui travaillent ce soir pour que la fête soit réussie. Ils méritent tous nos applaudissements !

Mais aussi aux collaborateurs du Service de l'Environnement, pour toute la logistique déployée ici à la Campagne Charnaux, ainsi qu'aux collaborateurs et collaboratrices des services de la Culture, de la Communication et des Affaires économiques et de la Sécurité municipale qui, toutes et tous, se sont attelés à l'organisation de cette manifestation depuis de nombreuses semaines déjà.

Je vous souhaite une belle soirée en compagnie, dès 21h00, de Thomas Wiesel que je remercie d'avoir accepté notre invitation et qui, j'en suis certain, ne manquera pas de nous raconter Meyrin sous l'angle humoristique un brin caustique qu'on lui connaît !

Je vous remercie pour votre attention et je vous invite à présent à bien vouloir vous lever pour l'hymne national suisse, interprété ce soir pour nous par Léonie Cachelin, accompagnée par la Musique Municipale de Meyrin.

Vive Meyrin, Vive Genève, Vive la Suisse !